
Réunion du comité citoyen « Résilience territoriale »
16 mars 2023

Présent·e·s : Albert et Gülay BALKAN, Jean MARCHAL, Philippe ROLLET, Jean-Pierre 
POIRSON, Audrey ROGISSART, Jean-Sébastien CUISNIER

Retour sur l’actualité : 

Il y a eu une coupure de courant assez longue un récent soir d’orage. C’est un bon exemple de 
situation imprévue à gérer. Beaucoup de chaudières, même à bois, fonctionnent avec une 
alimentation électrique. Saurions-nous nous adapter à une coupure d’électricité plus longue ? Il 
faudrait penser les logements pour qu’ils puissent fonctionner sans électricité en cas de besoin.

Question : d’où vient l’électricité consommée à Breurey ? Pas de réponse.

Rêver Breurey dans 20 ans 

Un ruisseau exemplaire sur le plan de la qualité de l’eau (Petteuse / Creusotte).
Autonomie en eau et en alimentation
Plus de commerces de proximité (épicerie : épicerie de produits locaux, épicerie solidaire)

Eau

Le sujet a à nouveau beaucoup fait parler !

Tarification incitative : à Montpellier, le tarif est calculé selon le quotient familial. Quelle est la 
quantité consommée par personne ?
Le but est de consommer moins d’eau ET de rejeter de l’eau moins sale (moins de détergents, 
développement des toilettes sèches…).

Diffuser une brochure pour communiquer sur la réduction de la pollution de l’eau ? Ou via Panneau
Pocket. (Tout le monde est content de Panneau Pocket).

Quelle serait la consommation idéale pour Breurey ? Actuellement on est à près de 120 litres par 
personne et par jour (75 m³ par jour). La consommation nationale avoisine les 150 litres. Jusqu’à 
présent, le débit minimum observé à Breurey a été de 70 m³ par jour. Il faudrait donc se rapprocher 
de 100 litres par personnes au maximum pour rester en cohérence avec la « production ».

Les stockages représentent 300 m³ dans un des réservoirs (dont réserve incendie 25%) et 120 m³ 
dans l’autre. Faudrait-il augmenter le volume de stockage ? Mais il peut y avoir des effets pervers : 
on se soucie moins de la consommation d’eau car on a plus de stock. 

Question concernant la tarification incitative : faudrait-il qu’une part de l’eau (les premiers m³) soit 
gratuite ? Pour certains, c’est un besoin fondamental donc oui, pour d’autres toute eau a un coût 
donc il faut forcément un prix.

Nous avons abordé l’épineuse question du transfert de la compétence « eau » à la communauté de 
communes en 2026. La commune y est opposée, comme beaucoup de petites communes et 
associations représentatives. Il faut être vigilant car cela pourrait signer l’abandon des captages de 



Breurey au profit de l’adduction d’eau qui vient de Faverney. Les communes pourraient avoir la 
possibilité de refuser le transfert → à vérifier.

Forêt / Bois

Questionnement concernant la qualité de l’air à Breurey en lien avec le nombre de foyer chauffant 
au bois. Pas de données. Il est probable que dans certaines conditions météorologiques, la qualité de
l’air soit affectée par la combustion du bois.

Le document d’aménagement forestier est-il négociable par la commune auprès de l’ONF ? Oui 
mais il faut avoir les connaissances nécessaires pour mener cette négociation !

Proposition de réaménager une partie de la forêt communale proche du village en taillis pour 
faciliter la réalisation de bois de chauffage à l’aide de moyens rudimentaires. Mais actuellement, le 
bois de chauffage n’est pas un problème, il y a trop de bois, on manque d’affouagistes ! Penser 
l’autonomie à long terme, dans une société ayant évolué vers un autre état d’équilibre…

Rencontrer les techniciens de l’ONF.

Comment toucher plus de monde pour ce Comité ?

Accentuer la communication (Panneau Pocket, Tracts)
Définir une thématique par réunion pour attirer les habitants sur des sujets spécifiques
Questionner la population sur l’avenir de Breurey dans 10 ans. Questionnaire ?

Divers

Discussion autour du départ des médecins de Faverney

Prochaine réunion : le jeudi 27 avril à 18h


